
致︰西貢區議會 

吳仕福主席及全體委員 

二零一七年九月五日 

西貢區議會全體會議上提出的動議 

要求檢討及改善海上事故通報機制 保障本港自然生態 

背景︰ 

  在本年 8 月 3 日，兩艘貨船在距離本港水域邊界僅 4 公里的位置相撞，約

有 9000 多噸棕櫚硬脂流入本港水域，多個泳灘都受到影響需要封閉。 

然而，縱使事發位置距離香港極近，大陸相關部門仍相隔 2 天後才向本港

通報，但都沒有交待確實的撞船時間，只知悉撞船的大約範圍，未能提供確實

地點資料，顯示現行通報機制存在問題，無力阻止事故的污染物影響香港。 

    在西貢有不少的自然生態美景，例如土瓜坪、赤徑的紅樹林及海下灣的珊

瑚群等，是為香港的後花園，亦有不少優質的泳灘。一旦海上事故影響西貢海

岸，將會對本區的自然生態和居民造成嚴重影響，改善海上事故通報機制實在

是刻不容緩。 

故此，我們要求檢討及改善海上事故通報機制，加快通報系統的速度，同

時亦需通報更多有需要通報的情況，令港府可以就相關事項及時作出應變，阻

止污染繼續擴散，以保證本港自然生態。 

動議措辭：「要求檢討及改善海上事故通報機制，保障本港自然生態」 

動議人︰  黎銘澤     

和議人︰  范國威 梁里 鍾錦麟     呂文光 林少忠 

二零一七年八月十八日 
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